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ЖК «АПРЕЛЬ»: покупай 
и заселяйся в апреле!

Жилой комплекс «Апрель» строится вблизи Санкт-

Петербурга, в Ломоносовском районе (п. Аннино). 

«Апрель» рассчитан на тех, кто не любит суеты боль-

шого города, но в то же время хочет жить в непосред-

ственной близости к Северной столице.

По проекту в «Апрель» входят три малоэтажных дома. 
Строительство ведет застройщик с пятидесятилетним 
опытом работы – компания ЗАО «47 ТРЕСТ». Все дома – 
кирпично-монолитные, с комфортными планировками. 
Два дома уже сданы, третий готовится к сдаче в декабре 
2015 года. 

Площадь квартир – от 26 до 71 кв. м с отделкой и без.
Новый жилой комплекс расположен в старинном по-

селке. Здесь есть школы и детские сады, стадион, мага-
зины. В поселке – прекрасная экология, озеро, лес. Неда-
ром раньше Аннинское поселение принадлежало семье 
Романовых. Кстати, в таких компактных населенных пун-
ктах легко адаптироваться тем, кто переезжает с Севера: 
всё рядом, включая Санкт-Петербург, однако само Аннино 
поддерживает для переселенцев привычный образ жизни.

Жителям ЖК «Апрель» не составит труда полюбовать-
ся видами величественного Санкт-Петербурга. За полча-
са общественный транспорт или собственный автомобиль 
домчат вас до центра культурной столицы. Аннино распо-
лагает удобными транспортными выездами на Ропшин-
ское, Красносельское, Гостилицкое шоссе. Рядом – Пе-
тергоф, Стрельна, Красное Село.

Для жителей Архангельска и области возможна рас-
срочка от застройщика. Для новоселов – подарок на ново-

селье. Проектные декларации раз-
мещены на сайте www.trest47.ru

Справки по телефону 

8 (812) 940-10-05

Недвижимость
ЗАО «47 трест». Реклама.

Минус двадцать

Северодвинский Северодвинский 
предприниматель, предприниматель, 
потерявший после пожара потерявший после пожара 
почти весь автопарк, надеется почти весь автопарк, надеется 
восстановить свои позиции восстановить свои позиции 
на рынке пассажирских перевозок. на рынке пассажирских перевозок. 
Основная версия случившегося – Основная версия случившегося – 
поджог на почве конкуренции.поджог на почве конкуренции. ——>|2
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Эхо недели
Пожар в Северодвинске: Главная версия – передел рынка пассажирских 

От первого лица: Ольга Епифанова о социальном бизнесе и других зако 

Акценты

В л а д е л е ц  б и з н е с а 

Юрий КОМАРОВ воздер-
жался от громких заявлений, 
но был совершенно не против 
посещения стоянки журнали-
стами: «Приезжайте, смотри-
те – там вход свободный», – 
сказал он «БК». 

Вход, действительно, 
оказался свободным: пройти 
и сжечь 20 автобусов не ме-
шают ни шлагбаумы, ни ох-
рана. Сторож в ночь поджо-
га, конечно, находился на ме-
сте, но самостоятельно спа-
сти всё имущество одному 
человеку было не под силу. 
Некоторые из автобусов ра-
ботали на газовом топливе 
– начались взрывы, да и тех-
ника загорелась сразу в двух 
разных части стоянки. Кста-
ти, перейти от одной груп-
пы автобусов на соседнюю 
огонь не мог – к такому вы-
воду пришли пожарные до-
знаватели. К тому же при ту-
шении пожара были обнару-
жены улики, свидетельству-
ющие о неслучайности воз-
горания.

«Вы представляете, что 
такое поджог? Когда горят 
сразу 20 автобусов? Если 
пожарные с огнем с трудом 
справлялись, то что мог сде-

лать сторож или тот, кто об-
наружил бы пожар раньше?» 
– замечает Юрий Комаров.

К моменту прибытия пер-
вой помощи пламя охватило 
уже семнадцать автобусов. 
На тушение 600 квадратных 
метров автостоянки были стя-
нуты пожарные подразделе-
ния из Северодвинска и спец-
часть из Архангельска – 48 че-
ловек и 16 единиц техники.

«Я пришел около шести 
часов утра, – рассказал «БК» 
владелец ЗиЛа, стоявше-
го рядом с автобусами. – У 
моей машины на тот момент 
горели только задние колеса. 
Можно было бы ее отогнать, 
но горело-то рядом с бензо-
баком: просто побоялся уже 
садиться в кабину. Десять лет 
пользовался этой стоянкой... 
Я разговаривал с Юрием Вла-
димировичем после случив-
шегося. Он говорит, что не 
представляет, кто бы это мог 
сделать, говорит, «ищи под-
жигателя»... Ну вот вы верите 
в это? Я бы на его месте знал, 
откуда мне «прилетело»... 

Поджог остается одной 
из основных версий слу-
чившегося. Уже возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «умышленное уничтоже-
ние или повреждение имуще-
ства» (ст. 167 УК РФ). 

Еще в апреле 2015 года 
Юрий Комаров пожаловался 

в Архангельское УФАС Рос-
сии на «нелегального» пере-
возчика, который работал на 
его маршруте № 16 («Прибой 
– АТС») без договора с адми-
нистрацией Северодвинска. 
В начале сентября УФАС при-
знало адресата претензий 
(неназванное ООО) нарушив-
шим антимонопольное зако-
нодательство. Автобусы сго-
рели через месяц. 

Устанавливать причинно-
следственные связи и делать 
выводы будет полиция, но, 
судя по всему, версия о при-
частности к поджогу конку-
рентов рассматривается сре-
ди первых. По словам руко-

водителя УФАС по Архан-

гельской области Дениса 

БУГАЕВА, сразу после пожа-
ра в управление поступил за-
прос из полиции: не было ли 
у пострадавшего предприни-
мателя конфликтов в антимо-
нопольной сфере?

Сгоревшие ПАЗики, по 
словам Юрия Комарова, на-
ходились в лизинге, поэто-
му были застрахованы. Кро-
ме того, у него еще остались 
автобусы, на которых сейчас 
в полсмены работают води-
тели и кондукторы со сгорев-
ших машин.

Недостающие автобусы 
на 8-м и 25-м маршрутах за-
менили другие частники, поэ-
тому северодвинцы не долж-

На дорогах – минус двадцать
В ночь на 14 октября в Северодвинске 
произошел пожар на стоянке автобусов. Более 
двадцати ПАЗиков маршрутов № 8, 16 и 25 не 
подлежат восстановлению. Предприниматель, 
которому они принадлежали, полагает, 
что это был поджог, за которым стоят 
интересы конкурентов. Коллеги-перевозчики 
«поделились» автобусами, чтобы движение 
по маршрутам не прекращалось, и мэр 
Северодвинска Михаил ГМЫРИН заверил, 
что происшествие не повлияет на работу 
общественного транспорта в городе.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

После пожара от автопарка предпринимателя 

Юрия Комарова практически ничего не осталось, 

тем не менее он надеется восстановить 

свои позиции на рынке.

– Работа в Госдуме РФ существен-
но отличается от работы в Архангель-
ском областном Собрании депутатов, 
где срок от написания законопроек-
та до его принятия составляет чуть 
больше месяца. В Госдуме этот про-
цесс порой тянется несколько созы-
вов. Поэтому не берусь пока оцени-
вать результаты за неполных четыре 
года работы. Многое сделано, но еще 
больше предстоит сделать.

За это время мной на рассмотре-
ние в Государственную Думу внесено 
38 законопроектов.

Среди них очень важные: те, кото-
рые касаются государственного регу-
лирования оборота этилового спирта; 
социальной защиты инвалидов; под-
держки семей, имеющих детей; прод-
ления ежемесячного пособия по ухо-
ду за детьми с 1,5 до 3 лет; социаль-
ной поддержки «детей войны»; под-
держки социального предпринима-
тельства и др.

Наверное, вашим читателям будет 
особенно интересен один из моих за-
конопроектов, который впервые вво-
дит в российскую практику определе-
ние социального предприниматель-
ства. Законопроектом предлагается 

«Нам предстоит осторожная работа...»
Депутат от Архангельской области, член фракции 
«Справедливая Россия» Ольга ЕПИФАНОВА, возглавившая 
сейчас комитет Госдумы РФ по вопросам семьи, женщин 
и детей, взвешенно оценивает свое назначение и политику 
предшественницы Елены МИЗУЛИНОЙ, вызывавшую 
неоднозначные отзывы аналитиков и СМИ. О ключевых 
законопроектах – комментарий для «Бизнес-класса».

 ■Имя нового профсоюзного 
лидера станет известно 
21 декабря

В Федерации профсоюзов Архангельской области 

прошло заседание совета: главный вопрос – о созы-

ве отчетно-выборной конференции, где определится 

преемник на посту председателя ФПАО Александра 

САВКИНА, обвиняемого в мошенничестве, коммер-

ческом подкупе, вымогательстве и злоупотреблении 

полномочиями.

В заседании совета участвовало 35 человек из 43 его 
членов. Вскоре после начала большинством голосов было 
принято решение объявить его закрытым: представителей 
прессы попросили покинуть зал.

Как уже сообщал «БК», Александр Савкин является фи-
гурантом нескольких уголовных дел. По графику отчетно-
выборная конференция ФПАО должна была пройти в 2016 
году. Однако по итогам совета организации она состоится 
21 декабря 2015-го.

 ■Программа капремонта получила 
новую «степень защиты»

21 октября на сессии регионального парламента 

утверждены изменения в областные законы о муни-

ципальном жилищном контроле и проведении капи-

тального ремонта в многоквартирных домах. Наибо-

лее важное новшество – введение системы защиты 

специального счета дома в случае банкротства управ-

ляющей компании, в ведении которой он находится.

Со слов министра ТЭК и ЖКХ Архангельской обла-

сти Игоря ГОДЗИША, разработанные поправки – резуль-
тат анализа эффективности реализации программы кап-
ремонта, причем не только в Архангельской области, но и 
в целом в стране.

Существенно возрастает роль общего собрания жиль-
цов многоквартирных домов. Кроме того, появилась си-
стема защиты спецсчета в случае банкротства управляю-
щей компании.

«Бывали случаи, что управляющие компании уходили с 
рынка, и денежные средства со счета «исчезали». Сегодня 
мы поставили точку в этом вопросе: деньги защищены. В слу-
чае смены юридического лица средства перейдут другой УК, 
а не растворятся в неизвестности», – заявил Игорь Годзиш.

Еще одна поправка повышает роль государственного 
жилищного надзора, в том числе в части работы с владель-
цами спецсчетов: определены формы контроля и методы 
воздействия, сроки отправки уведомлений.

«Программа еще нуждается в улучшении. В частности, 
необходимо на законодательном уровне решить проблему 
выбора подрядной организации, так как сегодня зачастую 
квалификация специалистов, которые проводят ремонты, 
чрезвычайно низка», – добавил Игорь Годзиш.

 ■Депутаты обновили 
Общественную палату области

1 ноября 2015 года истекают полномочия действу-

ющего состава Общественной палаты Архангельской 

области. Десять из тридцати ее членов определяют 

депутаты регионального парламента, еще десять – 

губернатор. Список от областного Собрания утверж-

ден на октябрьской сессии.

В него вошли: 
Татьяна Буторина – почетный гражданин города Ар-

хангельска, кавалер ордена Дружбы, доктор педагогиче-
ских наук, директор научно-образовательного центра «Ло-
моносовский институт» САФУ; 

Владимир Букин – атаман Архангельского городского 
казачьего общества, ветеран боевых действий; 

Мамикон Гекчян – предприниматель, председатель ре-
гионального отделения общественной организации «Союз 
армян России»; 

Андрей Гичко – председатель первичной профсоюз-
ной организации ОАО «ПО «Севмаш»; 

Валерий Зайнулин – заместитель председателя сове-
та регионального отделения Общероссийской обществен-
ной организации ветеранов и пенсионеров прокуратуры; 

Николай Мякшин – председатель общественной ор-
ганизации «Союз общественных объединений инвалидов 
Архангельской области»; 

Ольга Пермиловская – председатель областной ор-
ганизации общественного объединения «Всероссийский 
Электропрофсоюз»; 

Светлана Третьякова – директор Архангельской об-
ластной детской библиотеки имени А.П. Гайдара; 

Евгений Шевчук – заместитель председателя правле-
ния общественной организации «Региональная ассоциация 
выпускников САФУ имени М.В. Ломоносова»; 

Светлана Юркина – директор Брин-Наволоцкой сред-
ней школы.

Информации о кандидатах Игоря Орлова пока нет. Еще 
десять членов Общественной палаты выбираются большин-
ством на «внутреннем» голосовании. Ф
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В первую очередь зако-
нопроект направлен против 
организаций, которые, как 
считают авторы инициати-
вы – депутаты областно-

го Собрания Александр 

ДЯТЛОВ и Екатерина ПО-

ЗДЕЕВА – «поддерживают-
ся США» и свободно дей-
ствуют на территории Ар-
хангельской области, при-
зывая не служить в армии, 
не ходить на выборы и т. д..

«Прямо на Чумбаровке 
размещены стойки, на ко-
торых выложена бесплатная 
литература. Вам бесплатно 
расскажут о «своем» Боге. 
Но мы-то прекрасно знаем, 
сколько стоит напечатать те 
же агитационные материа-
лы. Ничего бесплатного нет. 
Идет навязывание идеоло-
гии», – уверен Александр 
Дятлов.

Законопроек т пред-
лагает не запретить орга-
низации, занимающиеся 
миссионерской деятельно-
стью, а обязать людей, кото-
рые приезжают на террито-
рию региона с этой целью, 
пройти регистрацию в пра-
вительстве области, пока-
зать удостоверение, в ко-
тором было бы сказано, ка-
кую организацию они пред-
ставляют. После этого они 
получат разрешение, но от 
них потребуют план, в кото-
ром должно быть подробно 
расписано, где они собира-
ются вести свою деятель-
ность и о чем рассказывать. 

Если миссионеры соби-
раются ходить по кварти-
рам, они должны получить 
разрешение жильцов, для 
разговора с несовершенно-
летними детьми нужно по-
лучить согласие родителей. 
Тех, кто будет нарушать эти 
нормы, ждет штраф. 

Законопроект уже под-
держан традиционными ре-
лигиозными организация-
ми: представителями пра-
вославной церкви, мусуль-
манами, евангелистами, ка-
толиками, иудеями, будди-

стами. Они говорят, что го-
товы оформлять удостове-
рения и согласовывать свои 
действия с местными вла-
стями. За остальных гово-
рить нельзя – только в рабо-
те закон покажет, насколько 
он эффективен.

«Куда спешим? Можем и 
в ноябре рассмотреть этот 
вопрос. Я принимал уча-
стие в «круглом столе» по 
данной проблеме: там раз-
вели такую истерию, слов-
но через форточку и две-
ри вот-вот налетят сектан-
ты, начнут вручать свою ли-
тературу, а если не подда-
димся их влиянию – поджа-
рят на сковородке. Я призы-
ваю повременить с приня-
тием решения», – высказал 
свою точку зрения предсе-

датель комитета по зако-

нодательству и судебно-

правовым вопросам Ста-

нислав ВТОРЫЙ.

Опасения некоторых де-
путатов объясняются юри-
дическими неясностями: 
им пришлось долго спо-
рить, имеет ли право субъ-
ект РФ принимать подобный 
закон. По мнению Алексан-
дра Дятлова – имеет. Напри-
мер, в Белгородской обла-
сти рассматривался анало-
гичный закон, и есть реше-
ние Верховного суда, в кото-
ром говорится, что при от-
сутствии соответствующего 
федерального закона субъ-
ект РФ вправе вести соб-
ственное регулирование и 
определять административ-
ную ответственность.

«В 2011 году Конститу-
ционный суд, рассматри-
вая дело, не касающееся за-
конопроекта о миссионер-
ской деятельности, – речь 
шла другом, – высказал-
ся в том ключе, что пред-
усмотренная 28-й статьей 
свобода вероисповедания 
предусматривает и возмож-
ность осуществления мис-
сионерской деятельности. 
В соответствии с Конститу-
цией регулировать эти отно-

шения вправе только Феде-
рация. Принятие такого об-
ластного закона будет яв-
ляться превышением ком-
петенции», – отметила стар-

ший помощник прокуро-

ра Архангельской области 

Светлана ПУГАЧЁВА.

Тем не менее большин-
ством голосов законопроект 
был принят в первом чтении. 

По информации Управ-
ления ФСБ России по Ар-
хангельской области, на 
территории региона осу-
ществляют свою деятель-
ность 198 официально за-
регистрированных религи-
озных организаций и более 
сорока не имеющих реги-
страции религиозных групп. 
Необходимость скорого 
принятия законопроекта о 
миссионерской деятельно-
сти его авторы объясняют 
многочисленными обраще-
ниями граждан в адрес об-
ластного Собрания, губер-
натора и прокуратуры.

«Поступило около двух 
тысяч подписей под об-
ращением принять меры, 
чтобы оградить общество 
от деструктивных культов 
и сект. Представители по-
добных организаций неред-
ко представляются сотруд-
никами благотворительных, 
образовательных, молодеж-
ных или культурных органи-
заций: это позволяет им об-
ходить Федеральный закон 
«О свободе совести и о ре-
лигиозных объединениях» и 
вводить в заблуждение кон-
тролирующие органы», – до-
бавил Александр Дятлов.

К следующей сессии ав-
торам законопроекта пред-
стоит уточнить его юридиче-
скую составляющую, вызы-
вающую основные разногла-
сия среди депутатов. Если 
не останется сомнений в 
том, что региональные вла-
сти имеют право принять та-
кой закон, то его рассмотре-
ние во втором чтении скорее 
всего не будет долгим.

Артём БОТЫГИН
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перевозок Инициативы: Миссионеры предъявят «корочки»?
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Акценты

Сервис

 ■Растёт популярность 
удалённых каналов Сбербанка

С начала 2015 года клиенты Северного банка 
ПАО Сбербанк совершили через удаленные кана-
лы обслуживания (Сбербанк Онлайн, «Мобильный 
банк», устройства самообслуживания) более 82,9 
млн платежей на сумму более 34 млрд рублей. При 
этом, если в первом квартале было проведено 26,2 
млн операций, то во втором – 27,8 (+5,8% по срав-
нению с предыдущим периодом), а в третьем – 28,7 
млн (+3,1% по сравнению с предыдущим периодом). 

Основной объем средств был переведен за услу-
ги ЖКХ (более 28 млн операций на сумму 25,6 млрд ру-
блей). Остальные 8,5 млрд рублей были заплачены кли-
ентами за услуги связи (более 54,9 млн операций). Сред-
няя сумма платежа за услуги ЖКХ по итогам трех кварта-
лов составила 915 рублей, за услуги связи – 157 рублей.

Стабильно растет доля операций, проведенных с по-
мощью интернет-банка Сбербанк Онлайн и услуги «Мо-
бильный банк». Если в первом квартале 2015 года доля 
платежей, совершенных через эти сервисы, составляла 
14% от общего объема платежей через удаленные кана-
лы, то в третьем квартале она выросла до 26%.

По состоянию на 1 октября 2015 года в Северном 
банке числится более 888 тысяч активных пользовате-
лей Сбербанк Онлайн и более 960 тысяч пользователей 
услуги «Мобильный банк». 

«Сбербанк продолжает инвестировать в долгосроч-
ные проекты и развивать инновационные продукты и 
сервисы, направленные на совершенствование удален-
ных каналов обслуживания, – отметил заместитель 
председателя Северного банка Виктор ФОМИН. – 
Одним из наиболее перспективных направлений явля-
ется развитие мобильных приложений Сбербанк Он-
лайн, которые сделают оплату услуг и переводы еще 
более удобными и быстрыми.

«Мобильный банк» – комплекс услуг, предоставля-
емых Сбербанком с помощью мобильной связи. «Мо-
бильный банк» позволяет оперативно получать на мо-
бильный телефон уведомления об операциях по кар-
те, запросы о последних операциях по карте, осущест-
влять платежи со счета карты без комиссии и без посе-
щения банка, переводить денежные средства с одно-
го счета на другой, погашать кредиты, приостанавли-
вать действия карты и совершать ряд других операций.

Сбербанк Онлайн – это банковский сервис, позво-
ляющий совершать коммунальные и иные платежи че-
рез сеть Интернет. Предоставляется бесплатно клиен-
там – держателям банковских карт Сбербанка. 

Северный банк ПАО Сбербанка – подразделение 
Сбербанка России на территории Ярославской, Ко-
стромской, Ивановской, Вологодской, Архангельской 
областей, Ненецкого АО.

Генеральная лицензия Банка России 
на осуществление банковских операций 1481 от 11.08.2015.

Официальный сайт ПАО Сбербанк – www.sberbank.ru

ПАО Сбербанк. Реклама

СПРАВОЧНО

ны ощутить нехватку городско-
го транспорта на этих направле-
ниях. 16-й маршрут продолжает 
обслуживать Юрий Комаров. В 
дальнейшем он планирует вер-
нуть свои позиции.

«На сегодняшний день авто-
бусные маршруты № 8, 16 и 25 
полностью обеспечены транс-
портом. Задержек в движении 
на линиях не наблюдалось, жа-
лоб от населения не поступа-
ло. Более того, на указанных 
маршрутах сейчас работает 
на 20 автобусов больше, чем 
предусмотрено по нормативу. 
Ситуация полностью под кон-
тролем мэрии и перевозчиков», 
– отметил мэр Северодвин-

ска Михаил ГМЫРИН на опе-
ративном совещании в Прави-
тельстве Архангельской обла-
сти, где обсуждалась ситуа-
ция с городским автобусным 
парком.

уравнять такие предприятия с 
другими малыми и средними 
предприятиями, а самое глав-
ное – закрепить за ними право 
претендовать на государствен-
ную поддержку. 

Я работаю в комитете Госду-
мы по вопросам семьи, женщин 
и детей – это основное направ-
ление моей законотворческой 
деятельности. И вот что хочу от-
метить. Сегодня законопроек-
ты, направленные на сохране-
ние традиционных семейных 
ценностей, находят большую 
поддержку у нашего общества. 
Ушло в прошлое явление дет-
ской беспризорности. Число де-
тей-сирот снизилось со 180 до 
75 тысяч. А благодаря програм-
ме материнского капитала мы 
имеем устойчивую тенденцию 
роста рождаемости в стране. 

Запрос от общества мы по-
лучили, и теперь нам предстоит 
осторожная и скоординирован-
ная с нашими гражданами ра-
бота над совершенствованием 
отдельных положений семейно-
го законодательства.

 ■Кандидатов на пост 
главы Архангельска стало трое

По информации секретаря конкурсной комиссии 

Валентины НЕМАНОВОЙ, на 23 октября документы на 

замещение должности главы муниципального обра-

зования «Город Архангельск» подали три кандидата.

Первым стал архангельский бизнесмен Владимир ПО-
ВАЛИХИН. Помимо предпринимательской деятельности, он 
занимается политикой: является заместителем председа-
теля региональной контрольно-ревизионной комиссии ре-
гионального отделения партии «Единая Россия».

В сведениях об ИП на сайте ФНС указано, что под ИНН 
Владимира Повалихина дважды был зарегистрирован ин-
дивидуальный предприниматель Игорь Повалихин, пре-
кращавший свою деятельность в 2005 и 2008 годах. Дей-
ствующий ИП Повалихин зарегистрирован 4 августа 2008-
го. По данным единого государственного реестра индиви-
дуальных предпринимателей, в сентябре прошлого года в 
сведения о предпринимателе были внесены изменения – 
в паспортные данные. Предположительно, это сведения о 
смене имени с Игоря на Владимира.

В картотеке решений арбитражных судов есть информа-
ция о том, что Владимир Повалихин с 2012 года участвовал 
в нескольких судебных разбирательствах по поводу неупла-
ты поставленных товаров. В банке данных исполнительных 
производств Управления федеральной службы судебных 
приставов по Архангельской области за Владимиром По-
валихиным значатся задолженности по кредитам, налогам 
и страховым взносам на общую сумму около 10 млн рублей.

23 октября на конкурс заявились министр ТЭК и 

ЖКХ Архангельской области Игорь ГОДЗИШ и экс-

заместитель начальника регионального управления 

госнаркоконтроля Сергей ЮРКОВСКИЙ. 

«По душам» – только 
после регистрации

Депутаты областного Собрания приняли в первом чтении 
нашумевший законопроект о миссионерской деятельности. 
Его главная цель – не запретить так называемые секты, 
а формализовать (следовательно – контролировать) любую 
деятельность религиозных организаций. Спорность проекта закона 
в двух моментах: во-первых, не все депутаты сошлись 
во мнении, в полномочиях ли региона принимать такие решения, 
а во-вторых, пока закон не вступит в силу, неясно, 
насколько он будет эффективным.

ЧП: Через Вагу построят временный мост

В Архангельскую область направлены 

две колонны спецтехники МЧС России: 

спасатели из Тульской и Московской 

областей окажут помощь в возведении 

мостовой переправы через реку Вагу. 

Она будет смонтирована к 30 октября 

для эксплуатации в период возведения 

временного объездного моста.

Напомним, в ночь на 21 октября в Вель-
ском районе на дороге регионального зна-
чения Коноша – Вельск – Шангалы (не от-
носящейся к федеральной трассе М-8) об-
рушился пролет железобетонного автомо-
бильного моста через реку Вагу. Постра-
давших нет.
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Пульс города

Индикатор: Энергетики обсудили итоги работы за 9 месяцев 2015 года

Аварийность снижается, 
инвестиции работают
В Архангельске состоялось 
совещание директоров 
производственных отделений 
филиала ПАО «МРСК Северо-
Запада» «Архэнерго» (дочерняя 
компания ПАО «Россети») 
с руководством филиала. 
Директора Архангельских, 
Вельских, Плесецких 
и Котласских электросетей 
отчитались о работе за три 
квартала текущего года, 
об основных результатах 
деятельности, обозначили 
ключевые проблемы и 
поделились опытом реализации 
поставленных задач. 

Справка «БК»
«Архэнерго» – филиал 

ПАО «Межрегиональная 
распределительная сете-
вая компания Северо-За-
пада» (дочерняя компания 
ПАО «Россети»). Обеспечи-
вает передачу и распреде-
ление электроэнергии на 
территории Архангельской области. Осуществля-
ет энергоснабжение почти 440 тысяч потребите-
лей на территории 245 700 кв. км. Общая протя-
женность воздушных и кабельных линий электро-
передачи – 26 тысяч км. Количество подстанций 
напряжением 35 кВ и выше – 165 шт., установлен-
ная мощность всех силовых трансформаторов – 3 
462 мегавольт-ампер. В «Архэнерго» работают 2,3 
тысячи человек. 

Публичное акционерное общество «Рос-

сийские сети» (ПАО «Россети») является одной 
из крупнейших электросетевых компаний в мире. 
Компания управляет 2,29 млн км линий электро-
передачи, у нее 480 тысяч подстанций трансфор-
маторной мощностью более 751 ГВА. В 2014 году 
полезный отпуск электроэнергии потребителям 
составил 715 млрд кВт·ч. Численность персонала 
Группы компаний «Россети» – 218 тысяч человек. 
Имущественный комплекс ПАО «Россети» вклю-
чает в себя 43 дочерних и зависимых общества, 
в том числе 14 межрегиональных и магистраль-
ную сетевую компанию. Контролирующим акци-
онером является государство в лице Федераль-
ного агентства по управлению государственным 
имуществом РФ, владеющее 85,3% долей в устав-
ном капитале.

Выполнение ремонтной 
программы идет по плану. 
Работы по расчистке и рас-
ширению просек ЛЭП для 
увеличения надежности 
сетей находятся в заклю-
чительной стадии. Произ-
водится поставка матери-
алов для техприсоедине-
ния и капитальных ремон-
тов. В Архангельских элек-
тросетях отмечено сниже-
ние аварийности и умень-
шение числа технологиче-
ских нарушений из-за па-
дения деревьев на провода: 

регулярные ремонты и рас-
ширение просек до норма-
тивных значений дают свои 
результаты.

В рамках инвестици-
онной программы ведется 
новое строительство и ре-
конструкция энергообъек-
тов. Только в Архангельских 
электросетях реализуется 
569 инвестпроектов. 

Отдельная тема совеща-
ния – технологическое при-
соединение потребителей. 
В Архангельских сетях дей-
ствующих договоров тех-

присоединения – 3235, из 
них 2725 договоров на мощ-
ность до 15 кВт. Энергетики 
отмечают, что по 1179 дого-
ворам мероприятия по обе-
спечению техприсоедине-
ния со стороны сетевой ор-
ганизации выполнены, од-
нако заявители не готовы 
принять мощность, что за-
медляет подключение. Тем 
не менее за неполный 2015 
год в производственном 
отделении «Архангельские 
электрические сети» испол-
нено 827 договоров.

«Подобные отчетные со-
вещания помогают нам ско-
ординировать работу, вме-
сте найти пути решения про-
изводственных проблем, 
возникающих в деятельно-
сти подразделений», – отме-
тил, подводя итоги совеща-
ния, директор «Арх энерго» 

Андрей КАШИН. 

Любовь ДЕМИЧЕВА, 

специалист 

отдела по связям 

с общественностью 

«Архэнерго»

Депутатский портфель: Создателей пробок подведут под КоАП

С 1 января 2016 года мэрия будет назы-
ваться администрацией муниципального 
образования «Город Архангельск», а мэр – 
главой администрации. Смена наименова-
ния не отразится на структуре и режиме ра-
боты органа местного самоуправления, рав-
но как и порядке принятия и корректировки 
законодательных актов, регламентирующих 
его деятельность.

Оперативную обстановку в Архангель-
ске нельзя назвать благополучной, сооб-
щил депутатам начальник городского 

управления МВД РФ Валерий ШОЛО-

ХОВ. Его доклад открывал сессию. Среди 
негативных тенденций, названных главным 
полицейским Архангельска, особое беспо-
койство вызывает рост оборота наркоти-
ков среди подростков, в том числе вредных 
для здоровья и психики курительных сме-
сей. В частности, за этот период проведено 
62 проверки, связанные с госпитализацией 
детей по поводу отравления психотропны-
ми препаратами, выявлено 42 случая про-
дажи алкоголя лицам, не достигшим совер-
шеннолетия. 

Профилактика правонарушений сре-
ди подростков требует внимания и под-
держки со стороны исполнительной вла-
сти, подчерк нула председатель Архан-

гельской городской Думы Валентина 

СЫРОВА, комментируя одно из решений: 
выделить 3 млн 34 тысячи рублей на капи-
тальный ремонт Центра технического твор-
чества и досуга, созданного в здании быв-

шей теплицы при школе №17. После завер-
шения работ в нем откроются пневмати-
ческий тир и полигон для робототехники. 
Здесь будут проводиться спортивные со-
ревнования и военные сборы для десяти-
классников, создаваться новые модели по-
лезных технических устройств, что всег-
да остается одним из наиболее интерес-
ных для подростков направлений деятель-
ности. 

«Поблизости от этого учреждения, соз-
данного педагогами и психологами, кото-
рые стремятся увести детей из подъездов 
и организовать их общение на другом уров-
не, расположено десять школ Ломоносов-
ского и Октябрьского округов. Такую ини-
циативу стоит целенаправленно разви-
вать, открывая филиалы в других микро-
районах», – высказал свою точку зрения 
председатель постоянной комиссии 

по физкультуре, спорту и туризму Вя-

чеслав ШИРОКИЙ.

Городская среда – наиболее очевидный 
показатель дееспособности обеих ветвей 
городской власти. Постоянной мишенью 
критики остается состояние дорог. 

«За прошлый год на дорогах города по-
гибли 18 человек, а в этом – 15 человек за 
девять месяцев, 443 человека получили 
травмы разной степени тяжести. Огром-
ные, невосполнимые потери. Я посмотрел 
анализ ДТП: в большинстве случаев они так 
или иначе связаны с превышением скоро-
сти» – такие данные привел председатель 

постоянной комиссии по вопросам го-

родского хозяйства Дмитрий АКИШЕВ 

(на снимке). 

Кто и в каком порядке отвечает за со-
стояние улиц и городских коммуникаций, 
в том числе за ремонт и освещение дорог? 
Этот вопрос рассматривался в ходе обсуж-
дения бюджетных ассигнований. Городу не-
обходима сумма в 3,1 млн рублей – на об-
устройство автодорог комплексами фото– 
и видеофиксации нарушений ПДД на на-
бережной Северной Двины. Депутатам со-
вместно с департаментом финансов мэ-
рии, юристами и контрольно-счетной па-
латой предстоит определить законный ис-
точник этих средств: это может быть город-
ской или региональный бюджет текущего 
периода. 

Повреждение коммуникаций при прове-
дении земельных работ – проблема, с кото-
рой постоянно сталкиваются власть и насе-
ление города. Порядок получения ордеров 
на их проведение и регламент работ в ава-
рийных ситуациях, в том числе и способы 
оповещения о закрытии движения на про-
блемных участках, обсуждены в ходе дис-
куссии об изменениях Правил благоустрой-
ства и озеленения Архангельска. 

«Нам нужно обратить очень серь езное 
внимание на эти требования, – отметил 
опытный дорожник, депутат Александр 

НЕЧАЕВ. – Дороги перекрываются наглу-
хо, возникают пробки… Есть ведь техноло-
гии горизонтального бурения, и пора это 
дело разрешать, а то укладывают простой 
кабель и разрывают все напрочь. А потом, 
простите за выражение, закрывают все ды-
рочки «коровьим» способом. Через год все 
снова проваливается, а исполнитель уже не 
несет никакой ответственности». 

Депутат предложил создать комиссию, 
которая будет дорабатывать правила, со-
относить их с Кодексом об административ-
ных нарушениях РФ и контролировать дея-
тельность организаций, ведущих в город-
ской черте строительные и ремонтные ра-
боты, нарушающие целостность дорожно-
го покрытия.

И. о. директора департамента муни-

ципального имущества Сергей ПОПОВ 
представил на утверждение прогнозный 
план приватизации на 2016 год. В перечень 
объектов имущества для передачи во вла-
дение и аренду с правом выкупа компани-
ям малого и среднего бизнеса включено 164 
объекта, в том числе 108 объектов электро-
сетевого хозяйства и семь объектов, арен-
дуемых предпринимателями. Реализация 
плана должна принести в городскую казну 
свыше 91,8 млн рублей. 

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

На прошедшей 21 октября сессии Архангельской городской Думы 
депутаты обсудили оперативную обстановку в городе, 
проблему аварийности и состояние дорог, работу транспорта, 
приняли решения об изменениях в городском бюджете, 
правилах благоустройства и переименовании 
исполнительного органа местного самоуправления. 

Городская среда – главный индикатор
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Строим город
Тенденция: Мэрия Архангельска не спешит исполнять решения суда о предоставлении жилья

Областная програм-
ма расселения аварийно-
го жилфонда в Архангель-
ске реализуется в пять эта-
пов. Задачи первого выпол-
нить не удалось – подве-
ли подрядчики. На второй 
город не заявился. Вся на-
дежда на последующие эта-
пы. В рамках третьего, на-
пример, в городе планиру-

ется построить 25 тысяч кв. 
м нового жилья. Речь идет о 
домах в кирпичном испол-
нении. С недавнего време-
ни расселение аварийного 
жилфонда в Архангельске 
курирует областное прави-
тельство, забрав эти полно-
мочия у мэрии.

На сегодня уже опреде-
лены три земельных участ-

ка под многоэтажные дома 
в округах Майская Горка и 
Варавино-Фактория. Но, 
по мнению представителей 
инициативной группы, это 
не решит проблему. Дело в 
том, что в Архангельске су-
ществует даже так называ-
емая очередь из «внеоче-
редников», в отношении ко-
торых судебные решения не 

исполнены еще с 2006 года. 
Причем некоторые дома, 
фигурирующие в этих ре-
шениях, уже обрушились 
или снесены. От жилпло-
щади в маневренном фон-
де люди отказались из-за 
его плачевного состояния и 
неудобного расположения.

То, что программа пере-
селения из ветхого жилья в 
Архангельске реализуется 
откровенно плохо, так или 
иначе признали все участ-
ники «круглого стола». Про-
блема находится на особом 
контроле у прокуратуры об-
ласти, судебных приставов 
и депутатов. В то время как 
представители мэрии ссы-
лаются на ряд причин неис-
полнения программы (не-
хватка средств, недобро-
совестность подрядчиков, 
несовершенство законода-
тельства и т.д.), жильцы ава-
рийных домов вносят свои 
предложения. 

«Мы сейчас представля-
ем тех людей, которые вооб-
ще не вошли ни в одну про-
грамму. У нас один вариант: 
изменение способа испол-
нения решений суда. Зако-
ном предусмотрено заклю-
чение мировых соглашений 
с учетом установленной ры-
ночной стоимости квадрат-
ного метра жилья в городе. 
Сейчас эта сумма состав-
ляет 60 147 рублей за кв. м, 
а не 36 430 рублей, как нам 
предлагают. Мы смогли бы 
приобрести по таким рас-
ценкам жилые помещения 
на вторичном рынке. Ана-
логичная практика суще-
ствует в Вологде, Санкт-
Петербурге, Курске… Есть 
прецеденты и в Архангель-
ской области. Мы настроены 
решительно и будем доби-
ваться квадратных метров 
и в Верховном суде РФ, и в 
Европейском суде по пра-
вам человека», – заявляют 

представители инициатив-
ной группы. 

Проблема аварийного 
жилья – одна из самых слож-
ных в Архангельске. Очеред-
ники годами безрезультат-
но обивают пороги кабине-
тов чиновников. По итогам 
встречи, инициированной 
ЛДПР, принят ряд рекомен-
даций, среди которых – уве-
личение расходов бюджета 
Архангельска на переселе-
ние людей из ветхого жил-
фонда, ужесточение требо-
ваний к подрядчикам, веду-
щим строительство жилья,, 
усиление контроля за над-
лежащим и качественным 
исполнением должностных 
обязанностей специалиста-
ми, ответственными за пе-
реселение граждан, а так-
же утверждение государ-
ственной программы «Раз-
витие города Архангельска 
как административного цен-
тра Архангельской области».

Кто последний: 
что мешает расселению 
людей из аварийных домов? 
Фракция ЛДПР организовала в Архангельском областном Собрании 
депутатов «круглый стол» по проблеме переселения граждан из 
ветхого и аварийного жилья. С инициативной группой очередников, 
проживающих в аварийных домах и имеющих соответствующие 
решения суда, встретились депутаты, представители мэрии, 
правительства области, прокуратуры и службы судебных приставов. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– К нам обратились жители аварийных домов с просьбой предоста-
вить возможность конструктивного диалога с представителями вла-
сти, ответственными за их переселение. Они попросту устали полу-
чать отписки. Сегодня у администрации города более двух тысяч не-
исполненных судебных решений и много еще на подходе, а люди про-
должают жить в ужасных условиях. Ситуация сложная, если не сказать 
критическая. В то же время выход есть: нужна четкая и отлаженная 
работа всех ветвей власти. Надеюсь, что площадка, организованная 
депутатами фракции ЛДПР, станет неким началом комплексного ре-
шения проблемы с переселением граждан из аварийного жилфонда».

Сергей ПИВКОВ,

депутат Архангельского областного Собрания:
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Дело бизнеса

Финансы: Архангельский региональный бизнес-инкубатор информирует 

Для участия в програм-
ме необходимо соблюсти 
ряд требований.

Получить поддержку на 
конкурсной основе могут 
индивидуальные предпри-
ниматели и юридические 
лица: зарегистрированные в 
качестве налогоплательщи-
ка и осуществляющие свою 
деятельность на территории 
Архангельской области, срок 
их деятельности на дату по-
дачи заявки должен состав-
лять не менее двух лет; не 
имеющие задолженности по 

налогам и страховым взно-
сам, по заработной плате пе-
ред работниками; обеспечи-
вающие размер среднеме-
сячной заработной платы не 
ниже величины прожиточно-
го минимума.

Субсидия предоставля-
ется только предпринима-
телям, занимающимся ви-
дами деятельности, закре-
пленными в положении о по-
рядке проведения конкур-
са: сельское, лесное хозяй-
ство, охота, рыболовство и 
рыбоводство, обрабатыва-

ющие производства (имеют-
ся ограничения).

Размер субсидии по од-
ному сертификату для одно-
го субъекта предпринима-
тельской деятельности из 
средств областного бюдже-
та будет равен 90% от сум-
мы затрат и не может превы-
шать 350 000 рублей. 

Предметом субсидиро-
вания является часть затрат, 
связанных с сертификацией 
по установленным в положе-
нии системам, техническим 
регламентам и стандартам.

Сертификация: субсидии доступныСертификация: субсидии доступны
В рамках госпрограммы «Экономическое развитие и инвестиционная 
деятельность в Архангельской области (на 2014-2020 годы)» 
субъектам малого и среднего бизнеса, как предпринимателям, 
так и юридическим лицам, оказывается комплекс мер адресной 
финансовой поддержки. Одна из них – субсидирование затрат 
на оплату услуг, связанных с сертификацией систем менеджмента 
качества и товаров, производимых по международным системам 
и стандартам качества.

Информацию о порядке проведения кон-

курса на предоставление субсидий мож-

но получить на портале малого и среднего 

бизнеса Архангельской области по адре-

су www.msp29.ru. по ссылкам: Формы и 

виды поддержки  Финансовая поддерж-

ка  Предоставление субсидий.

НА КАКИЕ ЦЕЛИ ГОСУДАРСТВО ГОТОВО 
ДАТЬ ДЕНЬГИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ? 

Субсидии предоставляются субъек-
там предпринимательской деятельности 
для возмещения части фактически произ-
веденных и документально подтвержден-
ных затрат на оплату услуг по разработке 
и внедрению систем менеджмента каче-
ства и проведению сертификации товаров, 
работ, услуг, производимых по междуна-
родным системам и стандартам качества.

Срок приема конкурсных заявок прод-
лится по 11 ноября 2015 года.

Порядок и условия конкурсного отбо-
ра, основные требования к конкурсной до-
кументации, функции конкурсной комис-
сии, порядок подведения и оформления 
результатов конкурса определяются По-
рядком о проведения конкурса, утверж-
денным постановлением Правительства 
Архангельской области от 08 октября 2013 
года № 462-пп.

Источник: ГАУ АО «Архангельский 

региональный бизнес-инкубатор»

Адрес: 163060, г. Архангельск, 
пр. Обводный канал, д. 12, оф. 501, 505

Телефон: (8182) 42-14-53, 42-14-63
E-mail: office@msp29.ru

Телеком: В столицу пришёл альтернативный оператор связи

Вход в столицу для Tele2 стал возмо-
жен после объединения компании с мо-
бильными активами Ростелекома. Tele2 
построила сеть за беспрецедентно корот-
кое время – всего один год, вводя в строй 
более ста базовых станций в неделю. На 
момент запуска – 22 октября – в сети Tele2 
работало около 7000 базовых станций: 
5000 3G и 2000 LTE. Так как у Tele2 нет 2G 
в столичном регионе, оператор будет ори-
ентироваться на пользователей смартфо-
нов. В Москве, по данным Tele2, они есть 
у 65% жителей и приезжающих. 

Tele2 и в столице остался верен себе 
и бизнес-стратегии дискаунтера на рын-
ке мобильной связи: простая тарифная 
линейка для жителей Москвы и Подмо-
сковья (названия тарифов и пакетов ус-
луг такие же, как в регионах), отсутствие 
«звездочек» и скрытых условий, цены за 
услуги заметно ниже, чем у операторов 
«большой тройки». 

«Все привыкли, что в Москве доро-
го все, такова цена за привилегию жить 

в этом городе. Многие годы люди пере-
плачивали за связь. Tele2 меняет привыч-
ное положение дел: Москва долго спала, 
мы попытаемся ее разбудить», – пояснил 
заместитель генерального директора 

Tele2 Джери КАЛМИС.

И разбудить получилось. На старте 
компания открыла около 400 монобрен-
довых салонов и торговых модулей на 
центральных улицах Москвы и городов 
Подмосковья, а приобрести sim-карты 
альтернативного оператора можно бо-
лее чем в 10 тысячах партнерских точек 
продаж. За первый день Tele2 подключи-
ла 21 тысячу абонентов!

Подключиться к Tele2 в Москве сейчас 
действительно просто и выгодно. Прежде 
чем начать коммерческую деятельность, 
оператор провел масштабную рекламную 

кампанию, познакомив жителей столицы 
и области со своим брендом и ключевы-
ми преимуществами. 

Хорошим маркетинговым ходом оказа-
лись сертификаты, обладателями которых 
стали 600 тысяч жителей Московского ре-
гиона. Сертификаты дают возможность по-
лучить дополнительные средства в разме-
ре 1200 рублей на счет мобильного теле-
фона при подключении к Tele2 и списывать 
их ежемесячно равными суммами в тече-
ние года – при условии ежемесячного по-
полнения счета не менее чем на сто рублей. 

Оператор делает ставку на альтер-
нативность и исключительность брен-
да, маркетинговую политику честности 
с абонентами и отмену «мобильного раб-
ства». Эти факторы и должны определить 
место Tele2 в столице. 

Tele2 разбудил Москву
21 октября альтернативный 
оператор Tele2 объявил 
о мирной революции 
в мобильной связи: запуске 
в коммерческую эксплуатацию 
своей сети в Московском 
регионе. На встрече в Москве 
журналистам рассказали 
о подробностях выхода 
компании на рынок столицы и 
представили тарифные планы.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Михаил НОСКОВ, 

генеральный директор 

Tele2:

– Запуск Tele2 в Москве – 
одно из самых значимых собы-
тий не только для нашей ком-
пании, но и для всего телеком-
муникационного рынка стра-
ны. Появление Tele2 в столице 
с нетерпением ждали все наши 
действующие абоненты в реги-
онах и потенциальные абонен-
ты в Московском регионе. Мы 
уверены, что москвичи и жите-
ли Подмосковья оценят наши 
низкие цены, простые тарифы 
и качественное обслуживание. 
Запуская сеть в Москве и пре-
доставляя скоростной мобиль-
ный Интернет в регионах, Tele2 
получает все возможности для 
дальнейшего активного роста 
и развития в качестве полно-
ценного федерального опера-
тора мобильной связи. К этому 
событию компания шла десять 
лет. Это было нашей корпора-
тивной мечтой.

Александр КУЛЬБА, 

директор архангельского 

филиала Tele2: 

– Москвичей и жителей Ар-
хангельской области связы-
вают прочные деловые отно-
шения. У многих северян есть 
друзья и родственники в сто-
лице. Теперь мы можем об-
щаться по выгодной цене, что 
сделает наши города и людей 
ближе.

Илья ЛЕОНЮК

журналист
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Подробности: Судьба ИПП «Правда Севера» станет известна в ноябре

Резонанс
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявле-
ния (до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное сло-
во +10 руб. до 50 слов). Существенная 25% экономия ожида-
ет тех, кто оплатит размещение в 12 номерах, а те, кто поже-
лает присутствовать в каждом из 25 номеров (а это более по-
лугода!), заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каждое дополни-
тельное слово +5 руб. до 50 слов). Выделение текста полужир-
ным шрифтом – дополнительная оплата + 50%. Любые измене-
ния текста и написание заглавными буквами не допускаются. 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.
Свое объявление вы можете отправить и по электронной 

почте bclass@mail.ru, дополнительно указав свои контактные 
данные и ИНН, если плательщик – предприниматель или юри-
дическое лицо, количество публикаций – 1, 12 или 25. Оплати-
те полученный счет, и мы поместим ваше объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ ООО «Юридический актив»: полный спектр юридических ус-
луг. Тел. 460-520. Архангельск, ул. К.Маркса, 29, vk.com/yur29, www.
юридический-актив.рф

 ■ Бизнес-инкубатор. Помогаем организовать свой законный биз-
нес. Инвестиции не требуются. Не распространение. Тел. 69-63-03.

 ■ Международная академия оценки консалтинга проводит на-
бор профессиональной переподготовки «Оценка стоимости пред-
приятия (бизнеса)» на базе высшего образования. 9 месяцев. г. Се-
веродвинск. Тел. +7 921 674-7405.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Срубы бань 3 х 2,5+ 2 м. Вынос, доставка, установка под ключ! 
Быстро, качественно! Тел. +7 921 077-88-19.

 ■ Продаем стационарный киоск на первом этаже офисного 
здания в центре Архангельска. Возможное использование: при-
ем и выдача заказов или платежей, ремонт, пункт розничной тор-
говли. Цена договорная. Тел. +7 921 720-0273.

АВТОТРАНСПОРТ

 ■ Продается грузо-пассажирский фургон («каблучок») Peugeot 
Pаrtner (2011 г.в.), г/п 900 кг, 2 места, дв. 1,6, бензин, цвет синий. 
360 тыс. руб. Тел. +7 921 720-0273.

РАБОТА

 ■ Приму помощника руководителя. Грамотное ведение пере-
говоров. Управление персоналом. +7 902 199-7947.

 ■ Требуется заместитель руководителя, знакомый с советской 
системой. +7 902 504-0061.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ Сниму 1– или 2-комнатную квартиру на длительный срок. 
Тел. +7 909-555-4765.

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для 
населения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, ком-
нат, нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: 8(8182)69-69-85! 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 89115525934. Заяв-
ки на ипотеку Сбербанка: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-04. Под-
готовка технических планов (зданий, сооружений, помещений) для 
постановки на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. 
Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, балко-
нов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (эксперти-
за): 8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточ-
нение границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-
84. Электронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Нало-
говые декларации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки 
по «военной ипотеке», с использованием материнского капитала, 
всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 
(8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82,
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ 
АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-
69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 
8(8182)69-67-04; пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 
8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

– Екатерина Николаев-

на, стал ли результат не-

давних торгов неожидан-

ностью для вас и коллек-

тива предприятия?

– Нет, мы знали, что 
в этом году акции ИПП 
«Правда Севера» навер-
няка будут проданы. Они 
были выставлены на аукци-
он в плановом порядке как 
непрофильные активы – в 
соответствии с распоря-
жением Правительства РФ 
об утверждении прогноз-
ного плана (программы) 
приватизации федераль-
ного имущества на 2014-
2016 годы от 1 июля 2013 
года. В него был включен 
большой список предпри-
ятий, не только полиграфи-
ческих. В том числе и наше 
издательство, и, например, 
архангельский аэропорт, и 
многие другие, ранее на-
ходившиеся в федераль-
ной собственности.

В 2013-м мы пытались 
протестовать – писали 
письма, говорили, что наше 
предприятие чуть ли не гра-
дообразующее и его про-
дажа будет недальновид-
ным поступком, но день ото 
дня все более ясно понима-
ли: рано или поздно сдел-
ка состоится. И вот время 
пришло. Но тут я хочу под-
черкнуть: объектом прода-
жи стал 100%-ный пакет ак-
ций, а не имущественный 
комплекс как таковой.

– Так или иначе, теперь 

покупатель вправе ре-

шать дальнейшую судьбу 

предприятия?

– Совершенно верно. Но 
договора я не видела до сих 
пор, и никаких документов 
у нас пока нет. Кроме про-
токола, где зафиксировано, 
что 15 сентября 2015 года 
аукцион состоялся и побе-
дителем признан один из 
двух претендентов – ОАО 
«Универмаг» из Пензы.

– Что о нем известно 

на сегодняшний день?

– У нас минимум данных. 
Мы знаем, что это холдинг, в 
который входят несколько 
небольших предприятий – 
они строят новые объекты и 
управляют приобретенной 
недвижимостью. В основном 
сдают площади в аренду. 

– Вы лично встреча-

лись с представителями 

холдинга?

– Да, приезжал руково-
дитель проекта вместе с 
проектировщиками. Смо-
трели, что нужно, чтобы, 
как они выразились, «сде-
лать наши здания красивы-
ми». Когда группа молодых 
людей все здесь осмотре-
ла, они поняли, что здания 

у нас специализированные: 
торговый центр, в частно-
сти, здесь не открыть, а кон-
цепция использования объ-
ектов не готова. Сейчас они 
обязаны заплатить Росиму-
ществу полную стоимость 
пакета акций (пока оплаче-
но только 10%) и ускоренно 
формируют эту самую кон-
цепцию. Складывается впе-
чатление, что не только мы, 
но и новые владельцы не 
имеем представления о бу-
дущем предприятия.

– Какими объектами 

они собираются здесь 

управлять?

– Давайте по поряд-
ку. Есть основное здание – 
«высотка», где мы сейчас с 
вами находимся. Владель-
цы акций не имеют права 
что-то в ней менять, потому 

что она находится в долевой 
собственности – областной 
и нашей. Газетный корпус 
у нас тоже в долевой соб-
ственности – с Почтой Рос-
сии. Земля под обоими зда-
ниями не находится в нашей 
собственности – мы ее все-
го лишь арендуем. Только 
типографский корпус, тор-
гово-складской комплекс, 
вспомогательные корпуса 
и земля под ними принад-
лежат акционерному обще-
ству.

Возможно, новые вла-
дельцы собираются про-
дать часть своих акций, но 
это лишь предположение. 
Никаких достоверных све-

дений у нас нет. Мне звонят 
отовсюду: «Как же так?! Вас 
продали…», а нас никто, по 
сути, не продавал. Прода-
ны не здания, не оборудо-
вание, не люди тем более – 
проданы только акции! Ни-
кто не собирается в одноча-
сье делать революцию. Как 
минимум, это слишком до-
рогое удовольствие. Кроме 
того, есть гарантии: зарпла-
ту уволенным сотрудникам 
придется выплачивать в те-
чение полугода – так пред-
писано законом для райо-
нов, приравненных к Край-
нему Северу. А у нас в шта-
те 250 человек. Владельцы 
акций сказали при первой 
встрече, что переворота не 
будет. На 15 ноября назначе-
но подписание акта приема-
передачи – тогда и можно бу-

«Проданы только акции»
Екатерина СИМОНОВА: 

Итоги аукциона 
по продаже 100% 
акций Издательско-
полиграфического 
предприятия «Правда 
Севера» (ИПП 
«Правда Севера»), 
проведенного 
Росимуществом, 

– одна из самых 
острых тем месяца. 
В дискуссии по этому 
поводу, которая 
развернулась 
в СМИ, немало 
домыслов и разного 
рода фактических 
неточностей. Чтобы 
прояснить ситуацию, 
мы встретились 
с директором 
крупнейшего 
в регионе 
издательства 
Екатериной 
СИМОНОВОЙ.

дет вести предметный раз-
говор о работе предприятия.

– Самого крупного из-

дательского комплекса 

области, на который зам-

кнута деятельность де-

сятков предприятий, вы-

пускающих печатную про-

дукцию.

– Выход у наших заказ-
чиков останется в любом 
случае. В городе много ма-
леньких типографий, но вы-
бор таких, где делается всё 
от «А» до «Я», конечно, неве-
лик. Газеты, журналы, все 
виды бланков, полный про-
изводственный цикл – у нас 
устойчивый и рентабельный 
бизнес с ежегодной выруч-
кой 170-180 млн рублей. Пе-
риодика с успехом печата-
ется в Северодвинске, хотя 
как можно оставлять редак-
ции без альтернативы? Все-
таки у нас в области их более 
шестидесяти. 

– А книги?

– Книги составляют око-
ло 80% объема продукции – 
это 250-300 тысяч изданий Ф
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Екатерина Симонова: 
– Никто не собирается в одночасье делать 
революцию. Как минимум, это слишком 
дорогое удовольствие. Есть гарантии: 
зарплату уволенным сотрудникам 
придется выплачивать в течение полугода 
– так предписано законом для районов, 
приравненных к Крайнему Северу. 
Кроме того, мы тут действительно 
единственные крупные «книжники».

в месяц в твердом перепле-
те и примерно столько же в 
мягкой обложке. С 2004 года 
мы подхватили опыт Севе-
ро-Западного книжного из-
дательства и выпускаем всю 
краеведческую литерату-
ру. Начинали с книги Ген-
надия Степановича Щуро-
ва «Очерки истории культу-
ры Русского Севера», вклю-
чающей 14 разделов. За 
десять лет у нас вышло бо-
лее 200 наименований книг 
по краеведению, и авторы 
уже почувствовали, что им 
наши расценки доступны. 
Есть и магазин, где мы мно-
го лет удерживаем невысо-
кие цены на качественные 
издания, включая классику, 
чтобы читатель, которому 
они необходимы не просто 
для интерьера, мог их при-
обрести при нынешней по-
купательной способности. 
У нас есть целый ряд эко-
номических преимуществ. 
Во-первых, мы тут действи-
тельно единственные круп-
ные «книжники». Во-вторых, 
мы печатаем книги на ново-
двинской бумаге, которую 
покупаем дешевле, чем где-
либо – за счет выстроенной 
логистики, а потом везем го-
товую продукцию в Москву и 
Петербург.

– У вас есть какие-ли-

бо прогнозы на ближай-

шее будущее?

– Прогнозы – дело не-
благодарное. Вот после 15 
ноября, когда будут подпи-
саны все необходимые до-
кументы, у владельцев со-
зреет концепция... Думаю, 
что до лета 2016 года мы бу-
дем работать однозначно. 
Вообще-то нас обещали не 
трогать... Но весь предше-
ствующий опыт свидетель-
ствует о противоположном: 
полиграфические предприя-
тия, прошедшие приватиза-
цию, в своем профиле пере-
стали существовать.

Беседовала 

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ
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Кофе-тайм

ОВЕН. Начало не-
дели будет тяжелым 
и утомительным, по-

этому лучше взять перерыв 
и отдохнуть. Но вряд ли вы 
сможете разрешить себе си-
деть на одном месте, вас по-
стоянно будет толкать впе-
ред ваша внутренняя сущ-
ность, создавая новые пла-
ны и желания. 

ТЕЛЕЦ. На буду-
щей неделе вам 
придется искать 

единственно верное реше-
ние, которое сможет уравно-
весить противоборствую-
щие стороны как внутри вас, 
так и вне. Вторая половина 
недели уже будет посвяще-
на тому, чтобы претворять 
задуманное в жизнь. 

БЛИЗНЕЦЫ. На 
этой неделе может 
случиться встреча с 

человеком, которого вы мог-
ли бы полюбить, но только в 
том случае, если сами себе 
это позволите. А пока ваше 
мировоззрение не дает рас-
смотреть мир вокруг, чтобы 
увидеть в нем хоть что-то 
светлое и прекрасное, лю-
бые возникающие эмоции и 
п о р ы в ы  в ы  т у т  ж е 
уничтожаете.

РАК. Вас начнут 
одолевать внутрен-
ние страсти, и вре-

менами они могут выпле-
скиваться наружу. Может 
развиться зависимость от 
чужих идей, и вы захотите во 
что бы то ни стало перенять 
их. Однако помните: в ре-
зультате внутренней борьбы 
за чужие мечты вы рискуете 
полностью выбиться из сил 
и понапрасну растратить 
энергию.

ЛЕ В. В нача ле 
предстоящей неде-
ли непреклонность и 

устремленность ваших мыс-
лей позволят добиться 
определенного результата в 
делах и решить многие 
спорные вопросы. Но это бу-
дет не слишком хорошо для 

личных отношений, потому 
что есть риск проявить гру-
бость. Это плодотворный 
период для приведения дел 
в порядок и продвижения по 
службе.

ДЕВА. В начале 
недели ваша актив-
ность должна прине-

сти определенные плоды. 
Внешне ваш выбор может 
показаться неправильным, 
однако внутреннее чутье 
укажет вам дорогу, которая 
приведет к благополучию. 
Перемены событий способ-
ны напугать вас, но если вы 
будете действовать реши-
тельно, то обязательно до-
стигнете необходимого 
результата.

ВЕСЫ. Вас в бли-
жайшие семь дней 
м оже т п о д в е с т и 

вспыльчивый характер – 
эмоции затуманят сознание, 
и вы будете действовать 
практически вслепую. Толь-
ко в конце недели появится 
шанс активно продвигаться 
вперед и даже заняться но-
вой деятельностью, но нуж-
но действовать с легкой 
головой.

СКОРПИОН. Раз-
личные планы и идеи, 
новые перспективы 

деятельности – все это бу-
дет трудно для вас на пред-
стоящей неделе, даже если 
все варианты благоприятны. 
Вам предстоит действовать 
наугад, окунаясь в неведо-
мое, и вы совсем не будете 
знать, куда может привести 
этот путь. Однако если дви-
гаться вперед спокойно, это 
будет для вас полезным.

СТРЕЛЕЦ. Проя-
вите внимание и 
осторожность: в на-

чале недели возможны юри-
дические проблемы, неувяз-
ки в оформлении докумен-
тов. Во второй половине не-
дели перед вами откроются 
новые перспективы, вам 
останется лишь приложить 
усилия.

КОЗЕРОГ. В нача-
ле недели придется 
заниматься делами, 

требующими внимательно-
сти, сосредоточенности и 
пунктуальности. В середи-
не недели вы сможете эмо-
ционально встряхнуться, 
почувствуете значительный 
подъем сил и сможете до-
биться желаемого.

ВОДОЛЕЙ. Это бу-
дет очень активная 
неделя, и в этот пе-

риод многое зависит только 
от вас. Перед вами откроют-
ся новые горизонты и новые 
возможности, вы сможете 
заключать деловые союзы, 
которые приведут к успеху. 

РЫБЫ. Радуйтесь 
происходящим во-
круг событиям и жи-

вите размеренной спокой-
ной жизнью. Не задумывай-
те ничего наперед, сейчас у 
вас есть возможность отдо-
хнуть и побыть в гармонии с 
с о б о й  и  о к р у ж а ю щ и м 
миром. 

Наталия РОДИОНОВА
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